

ANLAGEKREDITGEWÄHRUNG DES REALEN SEKTORS DER BELARUSSISCHEN WIRTSCHAFT
IN DER MODERNEN ETAPPE

E.A. Skibinskaya, student, P.A. Sofronow, student,
N.M Pronina, Hauptlektor,

Полесский государственный университет

Als eine der Hauptaufgaben, die vor der Wirtschaft der Republik Belarus stehen, tritt die Aktivierung der Anlagekreditgewährung des realen Sektors der Wirtschaft auf, ohne das wäre es unmöglich, die standfeste ökonomische Größe des Landes zu gewährleisten.

Zu den Quellen der langfristigen Einlagen in den realen Sektor der Wirtschaft können die geraden ausländischen Investitionen und die Leihmittel, einschließlich die Kredite der Banken dienen. Entsprechend der Verordnung des Ministerrates der Republik Belarus vom 09.02.2008r. № 178 «Über die Anlagetätigkeit in der Republik Belarus im Jahre 2008» sind die Einlagen der Banken in den realen Sektor der Wirtschaft für die Verwirklichung der Anlagetätigkeit in Höhe von 5500 Mrd. weißrussischer Rubeln erzeugt. Im vergangenen Jahr blieben die Kredite der Banken ein wichtiger Faktor der Mithilfe der Anlageaktivität im realen Sektor der Wirtschaft. Der Umfang der Ausgabe Anlagekredite den Subjekten der Wirtschaftsführung hat 8,4 Mrd. Br. für 2008 gebildet., von ihnen 87 % - die langfristigen Anlagekredite. Ein Gegenstand der bedeutenden Aufmerksamkeit des Banksektors ist die Kreditunterstützung des Agrar-Industrie-Komplexes, besonders im Rahmen der staatlichen Programme.

Außerdem waren für den Bau, die Rekonstruktion, technische Neuausrüstung und Reparatur der Produktionsobjekte des Agrar-Industrie-Komplexes von den Banken Kredite im Umfang 1, 219 Mrd. BR ausgegeben.

Man muss wie die Bedürfnisse der Wirtschaft nach den Investitionen, als auch die realen Möglichkeiten der Banken und der Kunden berücksichtigen. Jährlich bestimmt die Regierung Prognose über die Grosse der Anlageeinlagen in die Wirtschaft und das Verzeichnis der Anlageprojekte, deren Verwirklichung die Prioritätsbedeutung für die Entwicklung der Wirtschaft unseres Landes hat. So soll entsprechend den Hauptrichtungen der Geld- und Kreditpolitik der Republik Belarus im Jahre 2009 die Ausgabe der Anlagekredite von den Banken 7,0 - 7,5 Trln. BR. bilden. Zur Zeit sind Hauptrichtungen der Anlagekreditgewährung als Projekte nach der Ausrüstungsmodernisierung und der Vervollkommnung der technologischen Prozesse, Stimulierung der Aktivität des privaten Business, die Unterstützung des Agrar-Industrie-Komplexes, Exportausgerichtete Unternehmen.

Die Organisationsrdnung der langfristigen Kreditgewährung der Bankenanlageprojekte ist bestimmt und wird eben von der Nationalen Bank der Republik Belarus reguliert. Eine besondere Aufmerksamkeit bei der Betrachtung der Anlageprojekte wird dem Vorhandensein der zahlungsfähigen Nachfrage und der deutlichen Vermarktungsstrategie bei Kreditnehmer zugeteilt. Die Präferenz wird den Unternehmen mit der standfesten Finanzlage, gegen ausreichend für die termingemäße Bezahlung der Hauptschuld und der Prozente nach den Krediten zurückgegeben. Dabei können Kreditnehmer die Residenten und die Devisenausländer der Republik Belarus auftreten. Kredite können den Rechtspersonen und den individuellen Unternehmern so wie in weißrussischen Rubeln, als auch in der ausländischen Währung gewährt werden.

Die Begleichung der langfristigen Kredite wird zu den Fristen erzeugt, die vom Kreditvertrag vorgesehen sind, die unter Berücksichtigung der Aneignung der eingeführten Mächte und der Rückflussdauer der Investitionen des gutgeschriebenen Projektes in der Regel festgestellt werden: bei der Kreditgewährung, Leasing der Gesellschaften - unter Berücksichtigung des Eingangs der Leasing Zahlungen laut dem Vertrag der Finanzmiete (des Leasings).

Vom Grundbeleg, der für die Betrachtung der Frage der Überlassung des Bankkredites zu Zwecken der Anlageprojektes Finanzierung notwendig ist, ist natürlich ein Businessplan. Die Hauptforderungen zum Inhalt und der Entwicklung der Businesspläne der Anlageprojekte sind in den Empfehlungen nach der Entwicklung der Geschäftspläne der Anlageprojekte zu finden , die vom Befehl des Ministeriums der Wirtschaft der Republik Belarus vom 21. Dezember 2007 behauptet sind. Doch muss man berücksichtigen, dass die Reihe der Banken die Forderungen zu derartigen Dokumenten hat.

Zur Zeit kostet der Zeit das Problem der weiteren Erhöhung der Qualität der Wechselwirkung der Banken mit den Unternehmen im Laufe der Entwicklung und der Realisierung der Anlageprojekte sehr scharf. Es ist die konsequente Arbeit nach der Vervollkommnung der geschäftlichen Umgebung schon jetzt begonnen. In diesen Bedingungen wächst die Rolle der Banken im Anlageprozess wesentlich. Die Wirtschaft des Landes hat den innovativen Weg der Entwicklung gewählt, und folglich die Banken bei der wirksamen Wechselwirkung mit den Unternehmen den Geschäftsplänen die innovative Füllung geben sollen.

So sind die aktive Hilfe der Banken den Unternehmen in der Entwicklung der Businesspläne, die ständige Aufmerksamkeit dem Lauf der Realisierung des Anlageprojektes, die Mithilfe in der Heranziehung der ausländischen Kreditressourcen und der geraden Investitionen aus dem Ausland die wichtigen Bedingungen der standfesten Entwicklung des realen Sektors der Wirtschaft der Republik Belarus.